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Éditorial 

 

C’est un honneur et un devoir dans ce dernier éditorial de 

rendre hommage à tous les bénévoles qui m’ont 

accompagnée dans l’Entraide depuis 27 ans. Je les 

remercie du fond du cœur. 

Nous avons réussi à mettre du bonheur dans les cœurs. 

Nous avons réussi à mettre des sourires sur les visages 

fatigués et de l’espérance malgré les temps difficiles. 

Nous avons réussi à semer des graines d’Entraide autour 

de nous. 

Laisser son pays natal, sa famille, ses amis n’a jamais été 

chose facile. S’adapter et s’intégrer a été le défi de 

chacun. L’Entraide s’est donnée pour tâche de rapprocher 

les gens et ajouter de l’amour. 

Cet esprit doit continuer avec nous et après nous. C’est 

un idéal de service auquel nous avons souscrit, qui nous 

aide et encouragera la nouvelle génération à nous suivre. 

La relève est là, prête à prendre le gouvernail et à 

continuer. Il nous faut rester unis, continuer le chemin 

avec la nouvelle équipe dans la joie de réussir ensemble. 

Claudie Ayas  

Présidente  

 

Pensée du mois 

« Aujourd’hui, les gens ne savent pas 

trouver la paix, et nous, chrétiens, nous ne 

devons pas nous lasser de la demander à 

Dieu »  

                                                                 Pape François 

            

Rami Bach 
 
Un merci spécial à Rami Bach, vice-président ventes chez 

Casgrain and Co. Financial Institution, le plus important 

courtier en valeurs mobilières indépendant de propriété 

canadienne, qui se spécialise dans le marché des titres à 

revenu fixe. Rami Bach a obtenu pour l’Entraide une 

donation de quinze mille dollars. 

 

 
Dr Nabil Antaki 

 

 
 

L’Entraide félicite Dr Nabil Antaki pour la reconnaissance 

offerte le 1ier mai 2025 par les chefs d’églises réunis à 

Alep, au Congrès ‘’Pentecôte d’une patrie’’. Dr Antaki a 

remercié les organisateurs du Congrès et a dit accepter 

cette reconnaissance au nom de l’équipe de 160 

bénévoles qui travaillent avec lui au sein des Maristes 

bleus. Cet honneur a été aussi décerné à M. Abdallah 

Hajjar à Mme Viviane Moubayed. Avec amour ils 

partagent autour d’eux l’espérance, la foi et la vie. 

mailto:info@entraideboisdeboulogne.ca
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Extrait du Rapport annuel 
1er avril 2024 au 30 mars 2025 

 

Chers membres de l’Entraide, chers amis, 

C’est avec émotion que je signe mon 27ième rapport 
annuel. C’est avec satisfaction et joie que je m’adresse 
aux bénévoles et aux membres fidèles qui ont contribué 
pendant ces longues années à faire de l’Entraide Bois-de-
Boulogne cette association dynamique et tournée vers le 
service des autres. 

La pensée que nous avions retenue dans la page 
éditoriale du dernier numéro de la Voix de l’Entraide 
redisait notre enthousiasme : ‘’il vaut mieux donner que 
prendre et servir est un honneur’’. En effet c’est cela 
l’esprit que nos bénévoles ont mis de l’avant, c’est cela 
que nous voulons laisser en héritage. L’an dernier nous 
avons fêté notre 60ième anniversaire. Depuis nous 
n’avons cessé de regarder vers l’avenir. Comment 
améliorer nos activités, comment doter l’Entraide de 
moyens pour asseoir sa stabilité, comment attirer de 
nouveaux visages souriants, comment assurer au 
nouveau leadership qui s’annonce l’aide nécessaire pour 
aller de l’avant. 

Nos conférences reprennent, nos visites aux aînés se 
poursuivent, nos parties de cartes, nos cours de 
francisation pour les nouveaux arrivants continuent, nos 
clubs de lecture et nos soirées musicales égaient les 
esprits et les cœurs. Nos bourses aux jeunes bénévoles et 
notre collaboration avec la Fondation des Cèdres pour le 
cancer font toujours du bien et notre partenariat avec la 
Fondation d’Alep et le Rassemblement des chrétiens du 
Moyen-Orient sont un sujet de fierté. 

Nous avons ajouté ces dernières années un 
rapprochement plus soutenu avec la Paroisse Saint-
Sauveur, de là où avait commencé tout cette aventure en 
1963-1964. Créée avec l’aide de tous elle continue au 
service de tous. L’esprit de bénévolat continuera à fleurir 
à l’Entraide et je vous félicite pour cela. Vous m’avez 
donné la chance de mener la barque pendant de longues 
années et je suis confiante que le nouveau leadership 
saura dépasser les attentes et je le remercie de porter le 
flambeau à son tour. Merci à vous tous. 

Claudie Ayas, présidente 

Hommage au Pape François 

 

Cher Pape François, 

Nous voulons vous rendre hommage et vous exprimer 

toute notre reconnaissance pour tout ce que vous avez 

été et pour tout ce que vous avez semé et accompli 

durant vos douze années de pontificat marquées par le 

thème de la Miséricorde qui rend ce monde plus juste et 

moins froid. 

Vous avez réussi à rendre ce monde meilleur, ce qui vous 

a valu l’attachement et l’admiration d’une multitude de 

personnes de différents pays, religions et cultures. 

L’image la plus forte et la plus vraie qui nous vient à 

l’esprit quand on pense à vous, c’est une magnifique 

explosion, de foi, de convictions, d’enthousiasme, 

d’énergie, de dévouement, d’humanisme, de confiance et 

ce fort désir de « changer le monde », que vous avez 

réussi à accomplir tout au long de votre sacerdoce.  

Homme de foi, de paix, de prières et d’une grande 

spiritualité, vous saviez mettre votre cœur en toutes 

choses. Vous nous avez non seulement enseigné en 

prêchant la Parole, mais vous nous avez inspirés par votre 

exemple, la simplicité, l’humilité, la patience, la foi et 

l’espérance, malgré les moments difficiles et les 

problèmes de santé qui ont jalonné tout au long de votre 

pontificat.  

Bien sûr, vous allez nous manquer, mais il y a quelque 

chose de plus fort que la mort, c’est la présence des 

absents dans la mémoire des vivants (Jean d’Ormesson), 

car même si vous n’êtes plus là où vous étiez, vous serez 

toujours présent partout là où nous sommes. (Victor 

Hugo) c’est pourquoi nous ne vous disons pas adieu, mais, 

reposez en paix, car maintenant vous êtes à Dieu. 

Monique Khouzam Gendron 



LETTRE D’ALEP No 50 (14 avril 2025)  
Extraits 
 

Chers amis,   

… Au début, Il y a eu un grand soulagement de la 
population avec l’annulation du service militaire 
obligatoire qui pouvait durer jusqu’à 9 ans, la libération 
des prisonniers, la suppression des divers services de 
renseignement et de la 4eme brigade dont la fonction 
principale était de racketter les citoyens. La parole, 
brimée pendant 63 ans, a été libérée et les Syriens se 
défoulent en public et sur les réseaux sociaux après une 
privation de plus de 60 ans. 

Si, sur la plan politique, les choses sont maintenant claires 
quoique inquiétantes, il n’en est pas de même sur le plan 
militaire. Le nouveau régime ne contrôle qu’une partie de 
la Syrie ; le Nord-Ouest est sous le contrôle des Turcs, les 
2 provinces du sud, Daraa et Sweida sous le contrôle de 
milices locales et Israël qui a profité de la situation pour 
bombarder et détruire les aéroports militaires et les 
dépôts d’armes de l’armée syrienne en plus d’occuper 
une partie du territoire frontalier.  

L’économie, déjà moribonde après des années de guerre, 
est maintenant à l’agonie. Nous vivons une crise 
insupportable : Plus d’un million de personnes 
supplémentaires au chômage sans salaire depuis 4 mois 
(tous les éléments de l’armée et de la police qui ont été 
dissoutes, 300,000 fonctionnaires licenciés) ; une 
augmentation du prix du pain, des transports et autres 
produits essentiels ; aucune amélioration, pour le 
moment, des services publics comme l’électricité qui 
n’est fournie que 2-4 heures par jour. Le soutien des pays 
occidentaux et arabes au nouveau régime et les 
promesses d’aide n’ont pas été concrétisés pour le 
moment.  

Les crimes et les vols ont augmenté à cause de la pauvreté 
et de l’absence de la police. Les exactions, meurtres et 
violences ont lieu tous les jours contre les membres de 
certaines communautés ou les gens soupçonnés d’être 
liés à l’ancien régime. Notre rêve d’une démocratie avec 
séparation des 3 pouvoirs, d’un état de droit, d’un régime 
laïc non confessionnel est en train de s’évanouir. Nous 
craignons de remplacer une autocratie oligarchique par 
une autocratie islamique. Les chrétiens sont très inquiets 
pour leur avenir ; l’émigration est leur principal désir, 
comme par le passé, mais pour des raisons différentes. La 
2ème transition est moins difficile et plus sereine.  

Comme nous vous l’annoncions dans notre lettre d’Alep 
No 49, nous avons nommé une nouvelle équipe de 

direction chez les Maristes Bleus. Après avoir fondé et 
dirigé pendant 12 ans les Maristes Bleus, Leyla, Fr 
Georges et moi avons décidé de passer le relai à une 
équipe plus jeune capable d’assurer la pérennité de notre 
groupe. La transition se passe normalement avec parfois 
des tensions mais plus souvent sereinement.  

 

Nous poursuivons nos projets de secours pour aider les 
gens à survivre ; pour ne citer que quelques-uns : 
distribution de paniers alimentaires mensuels à 1100 
familles, loger environ 150 familles, aider plus de 200 
personnes chaque mois pour leurs soins médicaux, 
nourrir 260 seniors de plus de 80 ans qui vivent seuls 
(projet « Pain Partagé), donner leur ration mensuelle de 
lait à 2000 enfants de moins de 9 ans (projet « Goutte de 
lait »). Nos programmes éducatifs font le bonheur des 
bénéficiaires : « Je veux Apprendre » pour 120 enfants de 
3 à 6 ans, « Seeds » pour le support psycho-social de 600 
enfants et adolescents, « MIT » pour les adultes, « Coupe 
et Couture » pour un groupe de 40 femmes chaque 4 
mois, « Aide Scolaire » pour plus de 200 élèves.  

Quant à nos projets de développement, ils continuent 
malgré les difficultés de la situation. « Heartmade » 
confectionne de très belles pièces à partir de restes de 
tissus. Le programme des « Micro-Projets » enseigne aux 
adultes comment réussir un micro-projet et finance les 
meilleurs projets.  

Bien que le peuple syrien soit un champion de la 
résilience, 14 années de guerre, de sanctions, de 
privations, de crise économique, de pauvreté, de pénurie 
et de tremblements de terre ont érodé son optimisme. 
Les Syriens sont désespérés, et pour beaucoup, l'espoir 
est mort et enterré. Au milieu de tant de souffrances, 
nous, les Maristes Bleus, fournissons nourriture, 
éducation, aide médicale, emplois, etc., non seulement 
pour répondre aux besoins immédiats, mais aussi pour 
restaurer la dignité et l'espoir.  

Malgré l’incertitude concernant l’avenir et l’inquiétude 
quant au futur, nous estimons que nous devons continuer 
à nous battre pour un avenir meilleur et à résister contre 
le désespoir, le pessimisme et l’angoisse….  

Nabil Antaki, pour les Maristes Bleus 



Jamil Élias, médaillé du roi Charles III  

 

 
Jamil Elias prononçant son discours de remerciement 
 

Nous étions heureux d’avoir parmi nous le 2 avril 2025, 

l’évêque Syriaque catholique SE Mgr Paul-Antoine Nassif, 

Père Élie Yéchouh, le diacre Gaby Asswad, le Père Jacques 

Hanna syriaque orthodoxe, pour participer avec nous à 

une soirée spéciale d’hommage et de reconnaissance.  

 
Jamil et Jacklin Elias entourés de Claudie Ayas, Mgr Antoine 

Nassif, Père Elie Yéchouh, Père Jacques Hanna. 

 

Nous avions l’honneur de fêter un bénévole qui a été 

reconnu par notre chère députée Mélanie Joly, ministre 

des Affaires étrangères du Canada, qui lui a décerné la 

médaille du roi Charles III, à la recommandation de 

l’Entraide Bois-de-Boulogne.   

 

 
Une foule de parents et amis ont participé à la soirée 

 

 

Nous sommes fiers de Jamil Élias, Gouverneur de 

l’Entraide depuis des années. Il a donné un exemple de 

compassion et de dévouement au service des autres, 

quelle que soit leur origine. Il a montré par son bénévolat, 

que nous pouvons tous faire une différence dans la vie 

des autres, travailler pour le bien de la Communauté, 

chacun à sa façon et chacun selon ses moyens. 

 
Abboud Zakko, Claudie Ayas, Jamil et Jacklin Elias, Mgr Nassif, 

Père Yéchouh, Jina Wakil, Solange Bassal Gemma Hamoui et 

Père Hanna 

 
            Le livre écrit par Jamil Élias Toumajan 

 

En plus de son bénévolat et des services qu’il rend aux 

amis de la communauté, Jamil s’est beaucoup investi 

dans les cours de francisation, qu’il donne à l’Entraide aux 

nouveaux arrivants et dans son désir d’enseigner la 

langue française comme meilleur outil pour le travail et 

l’intégration à la société d’accueil au Québec. 

 



DROIT ET DÉMOCRATIE 

M. André A. Morin, député de l’Acadie, a bien voulu nous 

parler de son travail de tous les jours à l’Assemblée 

nationale à Québec, en commission parlementaire où 

toutes les nouvelles lois sont étudiées et discutées. 

Emploi de temps chargé puisqu’il est le porte-parole de 

l’Opposition dans plusieurs domaines notamment 

l’immigration, la francisation, les Premières Nations et les 

relations internationales.  

Nous vivons dans une société de droits et la primauté du 

droit garde tout son sens. Dans notre société les acquis 

semblent menacés ces dernières années, alors que pour 

le peuple les valeurs démocratiques demeurent 

essentielles. Parfois les gens sont inquiets quand jour 

après jour ils regardent au sud de la frontière et voient la 

nouvelle administration américaine du président Trump 

procéder à des changements dans tous les sens. De plus 

cela semble aller mal partout dans le monde.  

 

Heureusement qu’au Canada, cette fédération entre 

provinces fonctionne bien. Parfois il y a des tensions qui 

remettent en question la solidarité, la solidité, mais nous 

arrivons à surmonter les difficultés. Il y a un partage des 

pouvoirs : l’exécutif, le législatif et le judiciaire. Ceci est 

respecté, par exemple les députés élus votent selon leur 

conscience et les jugent rendent leurs jugements en toute 

indépendance.  

De plus les provinces sont souveraines dans leurs champs 

de compétences. Cela aide à garder la paix et la cohésion. 

Les Chartes québécoise (1975) et canadienne (1982) 

confèrent des droits aux individus, tandis que la clause 

dérogatoire permet une souplesse d’application.  

 

Tous les individus jouissent de cette primauté du droit 

mais certaines personnes déçues de la politique décident 

parfois de ne pas aller voter, cela n’arrange rien 

évidemment et elles continueront à se plaindre, car ce 

sont ceux qui votent qui gagnent et qui prendront les 

décisions. Le gouvernement actuel de la CAQ s’est lancé 

dans la promotion de l’aspect identitaire et cela n’aide 

pas la société du Québec. Au lieu de chercher à imposer 

une culture commune à travers des lois pourquoi ne pas 

chercher à réaliser le vivre ensemble plus naturel qui nous 

rendrait heureux et épanouis. 

Il y a une pénurie de main d’œuvre au Québec, un 

manque dans les ressources d’accueil pour les nouveaux 

arrivants dans les moyens de francisation et pour cela il 

faudrait mieux planifier l’immigration, lutter contre la 

discrimination afin d’atteindre une meilleure intégration. 

Parties de cartes avec souper 

 

C’est toujours un plaisir de se retrouver chaque dernier 

mercredi du mois autour d’un bon repas partagé avec des 

amis et jouer une partie de cartes.  

 



Mot des bénévoles du Groupe El-Kamal 

 

Nous sommes un petit groupe de bénévoles qui donnons 

de notre temps depuis une vingtaine d’années afin 

d’aider les plus démunis en Égypte. Nous aidons plusieurs 

organismes à l’occasion des fêtes de Noël et de Pâques 

ainsi qu’à la rentrée scolaire.  

• Maison d’aveugles à Alexandrie, Bon samaritain, 

Providence et Fowler au Caire 

• L’École St. Vincent de Paul au Caire 

• Les familles démunies en Haute Égypte touchées 

par l’inflation et le chômage 

• Plus de 100 familles soudanaises chrétiennes 

réfugiées en Égypte 

Nous tenons à remercier sincèrement l’Entraide Bois-de-

Boulogne qui, par son appui et sa générosité, nous 

encourage à poursuivre cette belle initiative afin d’aider 

nos frères et sœurs dans le besoin. 

« Ce que vous aurez fait au plus petit d’entre vous, c’est à 

MOI que vous l’aurez fait »  

Pour informations contacter : Laila Nasar 514-941-7189 

 

Joie et musique avec nos ainés 

Un grand merci à nos vaillantes bénévoles qui visitent nos 

ainés au Manoir de Casson et à la résidence Place St 

Moritz les jeudis après-midi. 

 
Malak Elias, Laetitia Taoutel, Amal Bahous, Marie-Thérèse 

Cassab, Solange Bassal, Maryse Houlachi et Claudie Ayas 

 
Claude Tinawi, Mounir Nakhnoukh, Denise Antaki Clarke, 

Claudie Ayas, Mme Meshaka, Harry Clarke, Amal Bahous, 

Marie-Thérèse Cassab, Hélène Smolens, Gemma Hamoui 

 

 
Laetitia Taoutel et Maryse Houlachi offrant des desserts  

 

 

  
Simone Asmar avec Claudie Ayas 

 

 
Notre pianiste/chanteur Jean Thibodeau entouré de Maryse 

Houlachi, Gemma Hamoui, Claudie Ayas, Lilian Chamas et 

Amal Bahous 



Fête des mères 2025 
 

L’Entraide avait organisé le 14 mai 2025 une soirée 

musicale à l’occasion de la fête des mères. La formule 

avait eu tellement de succès que nous avions affiché 

complet bien avant l’évènement.  

 
Le chanteur de la soirée Zaki Khoury avait un répertoire 

de chansons françaises, italiennes et espagnoles qui nous 

ont replongé dans des beaux souvenirs romantiques.  

 
Le Comité organisateur : Amal Bahous, Magda Boulos, Dolly 

Hindoyan, Lilian Chamas, Solange Bassal, Claudie Ayas, Dalal 

Shefteshy, Liliane Habib, Afaf Attalla, Gemma Hamoui. En 

arrière-plan le chanteur Zaki Khoury 

 

 

 

 
La table des Haddad qui aiment danser et qui ont fêté 

l’anniversaire d’une des leurs 

 

  
Micheline Sayad, Afaf Attalla, Nadia Sayour, Liliane Habib, Remi 

Rayes, Ziza Zakher 
 

 

Le buffet était copieux et bien apprécié, l’organisation par 

les Dames étaient impeccable et les invités ont tous 

demandé à quand la prochaine soirée!  

 
Jeannine Khalaf et Claudie Ayas 



 
La table des Chamas 

 

 
Rafi Hindoyan et sa famille musicale 

 

 
Elles sont belles toutes les mamans! 

 

Cette fête de famille été l’occasion toute désignée de 

penser à nos familles dans nos pays d’origine, 

spécialement en Syrie éprouvée. Une collecte spéciale a 

été faite. La générosité de nos donateurs nous a permis 

d’envoyer aux Maristes Bleus à Alep un montant de 

715.00$. 

Merci à tous pour votre esprit d’entraide.  

 
Zaki Khoury nous a chanté «  Une maman c’est la tendresse, une 

maman quelle richesse » 

 

 
Les participants ont fait honneur à notre buffet et l’ont trouvé 

riche et exquis 

 

 

 

 

 

CONVOCATION 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

Mercredi 11 JUIN 2025 À 19H 

Les membres en règle sont invités à assister à l’assemblée 

générale annuelle d’Entraide Bois-de-Boulogne (SAIMOC) 

qui se tiendra le mercredi 11 juin 2025 à 19h au Centre 

des Loisirs de Saint-Laurent, 1375 rue Grenet salle 225.  

Un cocktail dinatoire de fin d’année suivra l’AGA. 


